ITINEPARIO BARRANCO DEL RÍO DULCE

Con Pelegrina y La Cabrera, en el corazón del P.N. Barranco del Río Dulce incluido en la Red Natura 2000, disfrutaremos del majestuoso vuelo de los buitres desde el Mirador de Félix Rodríquez de la Fuente en el que contemplamos la belleza de las hoces que conforman el barranco y, desde el que se puede ver la cascada del Gollorio.

Los restos del castillo medieval de Pelegrina y sendas iglesias románicas del siglo XII completarán nuestro viaje.



ITINEPARIO PINARES, CUEVAS NATURALES Y ALTO HENARES

Entre pinares discurren: Barbatona con su Iglesia Basílica del Santuario de la Virgen de la Salud y una plaza de toros de piedra: Bujarrabal con un Torreón de estilo árabe: Cubillas del Pinar con una Iglesia románica del siglo XII y el Castro celtíbero de Castilviejo del siglo VII A. C. que está ubicado camino de Guijosa, allí destaca el Castillo de Don Iñigo López de Orozco del siglo XIV y los restos de otro pequeño castro celtibero.

De interés es el recorrido entre Olmedillas, que mantiene su lavadero y el antiquo horno de piedra, hasta Alboreca, ya que pueden verse las cuevas naturales de Harzal o Guarzal y la Iglesia románica de San Andrés del siglo XII.

Volviendo por Alcuneza el viajero se encuentra con su Iglesia San Pedro de Antioquia del siglo XII, la Peña de la Torre y restos de unas pequeñas salinas.

Siguiendo la linea férrea discurre el Alto Henares desde su nacimiento en Horna (donde destaca su Torre del Reloj y la ermita de la Virgen de Quintanares), dejando de camino en la solana a Mojares con su Iglesia de San Cristóbal: hasta llegar a Moratilla de Henares con su Iglesia Románica del siglo XII, donde se empieza a encajar el estrecho valle del río Henares. Además se encuentran las Aguas de Cutamilla que va eran conocidas por los romanos.

ITINEPARIO RUTA DEL ROMÁNICO Y RÍO VADERAS

Se inicia en la villa de Palazuelos, con su recinto totalmente amurallado por una muralla del siglo XV y el Castillo en un extremo, además del rollo o picota en la Plaza y la fuente de los Siete Caños; está dentro de los límites de la Zona de Espacio natural incluido en la Red Natura 2000; en el Alto de El Monte se pueden encontrar grandes masas de encina, con notables ejemplares como la Carrasca Alta, robles quejigos, robles marojos, y un importante sabinar de la especie protegida Sabina albar; para llegar después a Carabias y contemplar su bella Iglesia románica del Salvador del siglo XIII, muy bien conservada.

En Ures destacan unas Cuevas Naturales y el Paraje del Rio Vaderas y en Pozancos la Iglesia de la Natividad y el Merendero de la Fuente de las Cerradas, además de monte de encina, roble quejigo y enebro.



Siguenza

Taller de Empleo Sierra Ministra











ITINERARIO **RUTA DE IGLESIAS Y SALADARES**

Iniciando el recorrido en Riosalido podrá verse su Iglesia de San Martin Obispo, del siglo XVI y también un antiguo castro que se asienta en la parte elevada del cerro denominado Alto del Castro, hay varios tramos en que la muralla es visible.

En la Sierra de la Pila se encuentran las localidades de: Valdealmendras, Torre de Valdealmendras (destaca la cota del Alto del Mojonazo con 1221m) y Villacorza, rodeados todos ellos de montes de encinas y robles.

Al otro lado de la carretera está La Barbolla con su Iglesia de San Pedro Apóstol, Más allá y situados en el valle del río Salado están la Riba de Santiuste, con su destacada cresta rocosa sobre la que se asienta el notable Castillo, y más al norte el arroyo de Valdearcos que se encaja en un cortado en el que anidan los buitres leonados, e Imón con su iglesia del siglo XVI. En Imón destacan de forma muy sobresaliente sus Salinas que se construyeron en el siglo X siendo las más importantes salinas de interior de toda la Península Ibérica; están declaradas BIC (Bien de Interés Cultural).

Estas dos últimas localidades se encuentran en el área de influencia de la Microrreserva de los Saladares de la Cuenca del río Salado, espacio natural incluido en la Red Natura 2000. como Lugar de Importancia Comunitaria (LIC) y Zonas de Especial Protección para Aves (ZEPA).

Más al oeste, en Cercadillo, se encuentran la ermita de la Virgen de la Soledad y la ermita de Santo Domingo; y en Bujalcayado los restos de una iglesia Románica del siglo XII y la montaña de Montellano.

Más al sur está el embalse del Atance que se nutre de las aguas del río Salado y deja ver en su orilla SE la antigua

Los despoblados de Matas y Querencia se encuentran también situados en la Sierra de la Pila entre montes de encinas y robles, en ambos quedan las ruinas de sendas iglesias Románicas.



